



自ら考えよく学ぶ 心豊かでたくましい子

輝け32の瞳

「感動いっぱい」の南志見小学校

輪島市立南志見小学校
学校だより 第4号
平成30年6月25日
文責：角間



上を向いて伸びよ！

まっすぐに目標に向かう7月

ときた 『鶴田くに』さんの想いを受け継ぎます

南志見小学校の図書館には、鶴田文庫があります。明治33年、名舟で生まれた鶴田くに（平田くに）さんは、10代の頃に両親を亡くしました。自ら苦学を通して看護師になった鶴田くにさんは、学業や本を読むことの大切さを実感し、地元の学校の子供達のために、本を通して、豊かな学びや知識が得られるようにという願いを込めて、昭和22年より、自分の生活を切り詰め、毎月々40年間も本を買うための資金を送金してくださいました。さらに、鶴田くにさんが亡くなった後の平成14年には、弁護士の早川忠孝さんがその遺志を受け継いで来校し、本校に200万円の書籍を寄贈してくださいました。本図書室には、これまでに1500冊の鶴田文庫が在り、鶴田さんの想いがたくさん詰まっています。今回も、6月21日（木）、弁護士の早川忠孝さんを始め、『鶴田くに奨学基金ビヨンド X プロジェクト早川学校』より5名の方々が、鶴田くにさんの「生まれ故郷を見たい」と、本校を訪れ、「子どもの本総選挙2018」よりベスト30の書籍を寄贈してくださいました。児童一人一人が、その本を早川孝子代表理事さんから嬉しそうに受け取りました。亡くなくても尚、鶴田くにさんの想いは生きて受け継がれ、私達はその恩恵を受けています。なんと立派な方が、この南志見にいたのかと頭が下がります。本から得られる知識の大きさはもちろんですが、活字からイメージが広がる世界の楽しさ、本を通して人の生き方や考え方を知る感動は、心の豊かさを育成し、自分の生き方を変えるほどに影響を受けた人もいます。南志見小学校は、そんな本の素晴らしさを伝えている鶴田くにさんの想いをしっかり受け継いでいきたいと思ひます。児童が本に親しみ、心が揺さぶられるほどの感動を味わって豊かな自分の人生につなげていくことを強く願っています。

学校長 角間 久美子



花いっぱい为学校に心がなごみます!

6月4日(月)、公民館よりサルビア、インパチェンス、マリーゴールドをたくさんいただきました。全児童と職員で花の苗を一つ一つ丁寧に植え、花壇や玄関が花いっぱいに包まれています。毎日園芸委員会が水をやり、大切に育てています。



7月学校行事等予定

日	曜	内容等	日	曜	内容等
1	日		17	火	地区子ども会(チャレンジタイム)安全指導
2	月	街頭指導(角間)児童集会 2年生研究授業3限目	18	水	クラブ④
3	火		19	木	
4	水		20	金	終業式
5	木		21	土	通知表渡し
6	金		22	日	
7	土	土曜授業④(町野小と合同)	23	月	わじまっ子海の体験学習(5・6年生 午後) プール当番開始
8	日		24	火	水泳教室
9	月	小中連携(東陽中)午後授業なし	25	水	水泳教室
10	火	クラブ③	26	木	全校登校日 クラブ⑤午前
11	水	県民一斉防災訓練(シェイクアウトいしかわ)11:00	27	金	祭りばやし巡演 12:30 集合 13:00 学校発
12	木	集金日	28	土	「わらび座公演」観劇 午後 5・6年生学年登校日
13	金	街頭指導(小町・高野)児童理解連絡会	29	日	
14	土		30	月	水無月祭り
15	日		31	火	水無月祭り・名舟大祭
16	月	海の日			

学校公開・給食試食会・授業参観・親子ソフトボール大会・教育懇話会

学習あり!熱く燃えた戦いあり!様々な1日!充実できました!



PTA 体験委員会主催の親子ソフトボール大会は、委員長を中心に、創意工夫ある試合ルール「三振なし」「T バッティングあり」「個々に応じて一塁ベースまで走る距離が違」などを考案され、必ず全員がバットにボールを当てて走ることができ、活躍できました。ゲームは大変盛り上がり、最後まで勝敗が分からず、ハラハラドキドキして白熱しました。親子のふれあいがまた一段と深まる良いPTA 活動になりました。



サツマイモ植え1・2・3年生

甘くておいしいサツマイモになあれ!!!



5月29日(火)、今年度は中島商店の畑をお借りして、大西山の _____ のご指導の下、保育園児と共にサツマイモを植えました。畑の耕しや黒ビニルの畝の準備をしてくださり、児童は楽しそうに、黒ビニルの穴に苗を指していきました。

その後、1・2・3年生は、苗の根元に籾殻を入れて水やりをした後、苗に干し草をかけました。籾殻が水の蒸発を防ぐことや干し草が日よけになり、枯れずにしっかり守ってくれることなど、 _____ さんから育てるための知恵を教わりました。育つのが楽しみです。



ちびっ子オリンピック5・6年生・市陸上競技大会6年生 **力一杯!全力疾走!!**

6月9日(土)、ちびっ子オリンピックは、小雨の降る大変寒い日でしたが、南志見小学校の5・6年生は、100メートル走や高跳び、リレー等に出場し活躍しました。保護者の皆さんには、送迎やテント張り、応援をいただき大変嬉しかったです。さらに、6月13日(水)は、雨のため順延となった市陸上競技大会があり、6年生が、自分の記録に挑戦しました。開会式では、 _____ さんが選手宣誓を行い、競技場に響くはつきりとした大きな声で立派にその務めを果たすことができました。 **ソフトボール投げ女子4位**



出前考古学授業5・6年生

縄文時代にタイムスリップ!!!



6月11日(月)、埋蔵文化財センターより _____

さんが来校し、縄文時代の土器や民族衣装、黒曜石、火起こしのキリモミ等を持参し、縄文時代の生活を体験できる出前講座を行っていただきました。社会の時間に学んだ縄文時代の生活が目の前に再現できるとあって、児童の

目の輝きは一段と増していました。衣装は麻でできて刺繍模様があり、腰紐で縛ります。まが玉の首飾りを掛けると、気分はすっかり縄文人です。黒曜石の矢尻で紙切り体験を行うと「すごい、切れる」と感動の声が上がりました。さらに、石でクルミを割って食べる体験は力の入れ方にコツがあります。お互いに教え励まし合い、真っ二つに割れるとうれしそうな表情で、中に詰まっているクルミを出し、「香ばしい」と言いながらおいしそうに食べました。そして最後はキリモミを使った火起こし体験です。2グループに分かれて、両手をこすりあわせて木を回し摩擦の力で火を起こそうとするのですが、なかなか煙が出ません。児童は力を合わせ、交代で行う様子は、縄文時代の人たちが力を合わせて仲むつまじく暮らしていた時代をそのまま再現しているようでもありました。火がついたときは感動の声が上がり、拍手が自然と起こりました。

火の貴重さを感じ、美しい火に見入りました。素晴らしい体験学習ができたことに感謝いたします。



千枚田草刈り



6月14日(木)、田植えをしてから一ヶ月たった千枚田を草刈りに訪れました。苗が生長しているのと同時に、田んぼの周りの草も伸びています。愛耕会の _____ より指導を受け、千枚田の環境を守るために全校児童で草刈りをおこないました。この日のために、 _____ さんは児童一人一人にカマを研いでくださり、危険のないように、草の刈り方を教えてくださいました。そして、草があるからあぜ道がくずれず保たれているため、根元から1センチ残して刈るようにおっしゃいました。 _____ さんからも、草も大切な役割をされていて、一つ一つに名前がある植物であると教えてくださいました。刈り終えて周りを見た児童達は、きれいになったあぜに満足一杯でした。

元気に育て！ヨシヒカリ!!



不審者対応避難訓練

自分の命を守る術を身につけよ!!



6月18日(月)、輪島警察署と連携し、不審者から身を守る訓練を実施しました。一部の不審者侵入を想定した訓練では、先生方が対応マニュアルに従って動き、児童を守ることができるか、児童は声を出さず身を潜めることができるかがためられました。児童も職員も大変よかったです。二部では、新潟の事件を踏まえ、下校時等に不審者に出会った時の訓練を行いました。ブザーの鳴らし方や大声を出す練習、立ち去り方、逃げ去る方法などを学びました。大切な命を守る術を忘れないように今後も繰り返し確認していきます。



プール掃除

皆様のおかげで、プールが美しく生まれ変わりました!!

今年度は、南志見小のプール存続が危ぶまれるほどに、痛みがひどい状況でした。水道管の破裂、プール内の塩素配管の外れ、プール内の錆やペンキの損傷など。それでも市教委が修理を承諾していただき、プール掃除を実施するに至りました。当日は、3限目より、全児童と職員、そして保護者の方も6名お手伝いしていただきました。皆で一生懸命プールを磨き、周りの草や土を除去しました。さらに今年度は、市教委の依頼で釜谷建設さんも応援に来ていただき、フェンス周りの鬱そうと茂る草を刈って軽4トラックで運んで捨てたり、フェンスの傷みも直して下さったりしました。本当にありがとうございました。皆さんの手で掃除したプールは、その後、錆をとり、ペンキが塗り直され、美しく生まれ変わりました。プールの水も張りました。機械を動かさず点検を受ければ、プール開きを行うことができます。本当にたくさんの方のおかげです。深く感謝いたします。



PTA研修委員会主催 AED 講習会

PTA 研修委員会の主催により6月23日(土)、町野分署 _____ さんを要請し、AEDを用いた心肺蘇生の講習を行いました。今年度は5・6年生も一緒に講習を受けました。人命に関わる適切な処置や対応を知ることができました。

